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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Affari Generali

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE

Tributi, Turismo, Servizi tariffati, Enti economici, S.I.T., Commercio e attività produttive,
 Lavoro, Patrimonio, Polo catastale, Politiche dell’innovazione

Verbale n. 11 del 05 luglio 2012

L’anno 2012, il giorno 05 del mese di luglio alle ore 16,30, regolarmente convocata con lettera d’invito della
Presidente Evghenie, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella sala del Consiglio di Palazzo
Moroni, la II Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
EVGHENIE Nona Presidente P SALMASO Alberto Capogruppo P
CUSUMANO Vincenzo V.Presidente A VENULEO Mario Capogruppo A
GRIGOLETTO Stefano V.Presidente A TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo P CRUCIATO Roberto Capogruppo P
SCAPIN Fabio Capogruppo A ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
BUSATO Andrea Capogruppo A LITTAME’ Luca Componente P
MANCIN Marina Capogruppo AG MARIANI Luigi Componente P
RUFFINI Daniela Capogruppo A MAZZETTO Mariella Consigliere A

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore al Commercio,
al Turismo, alle attività Produttive, al Patrimonio, alle Partecipazioni Dr.ssa Marta Dalla Vecchia, il Capo
Settore Commercio Dr. Fernando Schiavon ed il Funzionario con P.O. del Settore Commercio e Attività
Economiche Dr.ssa Milena Schiavon.
È altresì presente l’uditrice Paola Ghidoni.
Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio

Alle ore 16,45 la Presidente Evghenie, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2012/0269 del 19/06/2012 avente

ad oggetto “Regolamento per la disciplina delle attività di barbiere, acconciatore ed estetista.
Regolamento per la disciplina delle attività di tatuaggio e piercing. Approvazione”.

Presidente
Evghenie

Introduce l’argomento posto all’ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessore Marta Dalla Vecchia.

Assessore
Dalla Vecchia

Precisa che la proposta di deliberazione all’ordine del giorno prevede l’approvazione di
due regolamenti, ossia quello per la disciplina dell’attività di barbiere, acconciatore ed
estetista (che va a sostituire quello già esistente) e quello per la disciplina delle attività
di tatuaggio e piercing.
Spiega che le esigenze di modificare il regolamento in vigore per l’attività di barbiere e
di istituire quello per l’attività di tatuaggio e piercing nascono per recepire sia le ultime
variazioni normative statali e regionali sia le proposte emerse negli incontri con le
associazioni di categoria (UPA, CIA), l’ULSS e il Comando della Polizia Municipale, di
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stabilire regole precise per la salvaguardia della salute pubblica e la semplificazione dei
procedimenti amministrativi.
Nella stesura delle due proposte di regolamento si è pertanto tenuto conto delle
indicazioni contenute nel regolamento-tipo della Regione e nelle direttive ministeriali,
facendo particolare attenzione ai principi relativi alla sicurezza della salute,
introducendo precise sanzioni amministrative ed accessorie per chi utilizza
attrezzature/strumenti non a norma.

Dr. Schiavon Precisa che tali attività non hanno vincoli, ossia non esistono ne’ un numero massimo
di esercizi che si possono insediare nel territorio comunale ne’ una distanza stabilita tra
l’uno e l’altro.
Ribadisce che in entrambi i regolamenti si è posta molta attenzione agli elementi
igienico-sanitario richiesti per questi lavori.
Afferma che nel precedente regolamento che disciplinava l’esercizio dei barbieri, degli
acconciatori e delle estetiste erano previste delle sanzioni pecuniarie di poche decine di
euro, mentre nella nuova stesura, oltre alle sanzioni, vengono anche previste la
sospensione ed eventualmente per i più recidivi la revoca della licenza. Ricorda inoltre
che da agosto del 2011 è entrato in vigore un decreto ministeriale che prevede
l’aggiornamento delle attrezzature delle estetiste.
Per quanto concerne invece le attività di tatuaggio e piercing fa presente che non
esisteva precedentemente nessun regolamento e che tale esercizio era vincolato ad un
solo articolo presente nel regolamento-tipo della Regione.
Le due proposte di regolamento chiariscono pertanto le figure professionali, le
modalità, gli strumenti e i procedimenti amministrativi che i soggetti che vogliono
svolgere tali attività devono seguire.

Dr.ssa Schiavon Precisa che tali regolamenti sono stati stilati nel dettaglio soprattutto perché i cittadini,
al fine di salvaguardare la propria salute, possano essere a conoscenza dei requisiti
fondamentali e delle caratteristiche basilari che devono avere tali esercizi.

Assessore
Dalla Vecchia

Afferma che la richiesta di regolamenti chiari e precisi soprattutto a vantaggio dei clienti
era stata posta anche dalle associazioni di categoria.

Salmaso Chiede chiarimenti in merito agli articoli 18 e 19 dei due regolamenti (uguali in
ambedue) che stabiliscono le sanzioni amministrative pecuniarie ed i provvedimenti di
sospensione in caso di violazioni.

Dr.ssa Schiavon Risponde che l’articolo 19 dei regolamenti prevede in caso di violazioni di particolare
gravità o in ogni modo in presenza di reiterazione la sospensione dell’attività da 3 a 10
giorni. Ad esempio la prima sospensione potrebbe essere di 3 giorni, la seconda di 5 e
aumentando fino ad un massimo di 10.
Tuttavia precisa che è competenza del Capo Settore decidere come procedere nel
caso in cui le reiterazioni siano più di due nel corso dell’anno.

Salmaso Si chiede appunto cosa succede se l’esercente non ottemperi decorsi i 10 giorni di
sospensione o se comunque continua a violare le norme stabilite.

Dr.ssa Schiavon Afferma che si può provvedere ad un’ordinanza di chiusura o ad un procedimento di
revoca perché mancano i requisiti necessari come previsto dal comma 2 dell’art. 16 di
entrambi i regolamenti.

Salmaso Suggerisce quindi che i suddetti articoli siano integrati e quindi meglio esplicitati.
Afferma che eventualmente in sede di riunione del Consiglio Comunale presenterà un
emendamento in merito.

Assessore
Dalla Vecchia

Concorda con emendamento e suggerisce la collaborazione tra il Settore Commercio e
la commissione per la stesura.

Berno Ritiene che i regolamenti per la disciplina di tali attività fossero necessari.
Chiede se una volta approvati saranno pubblicizzati oltre che con i normali canali
previsti dalla Legge anche con altre forme, magari riassumendo i punti fondamentali a
tutela della salute.

Assessore
Dalla Vecchia

Reputa ottimale l’idea di pubblicizzare e chiederà per far questo il supporto anche delle
associazioni di categoria e dell’ULSS.
Afferma che negli ultimi tempi sempre maggiori controlli sono effettuati presso questi
esercizi dalla Polizia Municipale che ha svolto e svolge un’attività fondamentale in
merito.

Littamè Ritiene che i controlli siano necessari ed indispensabili in quanto spesso nei fatti di
cronaca si sentono casi di persone contagiate da gravi malattie dopo aver fatto un
tatuaggio o un piercing. Chi esercita tali attività a volte non è qualificato e quindi
servirebbe maggiore istruzione che però al momento è fornita solo attraverso corsi
tenuti dalle associazioni di categoria e che sono molto costosi.

Assessore
Dalla Vecchia

Precisa che negli ultimi due anni la Polizia Municipale ha svolto dei controlli efficaci e
che hanno portato alla sospensione e alla chiusura di quelle attività “non in regola”.
Afferma che tra il Settore Commercio e la Polizia Municipale si è instaurato un lavoro di
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collaborazione e che è periodicamente coordinato attraverso incontri.
Afferma che la formazione di chi svolge tali attività è disciplinata da norme nazionali,
come ad esempio i tre anni per le estetiste in apposite scuole.

Guidoni Chiede se i controlli sono programmati.
Assessore
Dalla Vecchia

Dagli incontri avvenuti con il comandante della Polizia Municipale è emerso che i
controlli avvengono sia attraverso l’attività programmata (ossia si decide che in un certo
periodo dell’anno sono verificate tutti gli esercizi di un certo tipo) sia attraverso
segnalazioni.

Presidente
Evghenie

Alle ore 17,20 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
partecipanti e chiude la seduta.

La presidente
Nona Evghenie

La segretaria verbalizzante
        Stefania Grigio


